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鶴ヶ島市附属機関会議録 

【開催概要】 

会議名 令和５年度第１回鶴ヶ島第一小学校学校運営協議会 

日時 
令和５年５月２４日（水曜日） 

１０時４０分～１１時３０分 

場所 鶴ヶ島第一小学校 校長室 

出席委員 
熊谷茂会長、内野和江委員、三上光江委員、串田功委員、西尾佑貴委

員、藤瀬紀子委員、吉澤充委員（鶴ヶ島第一小学校長） 

欠席委員 竹島康史委員、町田尚司委員、古賀慎哉委員 

事務局 豊田拓也教頭 

議題 

(1) 令和５鶴ヶ島第一小学校学校運営協議会会長の選出について 

(2) 令和５年度鶴ヶ島第一小学校 学校運営協議会の趣旨と教育 

方針について 

(3) 令和５年度鶴ヶ島第一小学校運営等に係る意見交換 

(4) その他 

配布資料 

資料１ 令和５年度第１回学校運営協議会次第 

資料２ 令和５年度第１回学校運営協議会資料 

    （学校教育目標及び学校運営方針等を掲載） 

資料３ 令和 5年度年間行事予定表 

資料４ 学校要覧 

資料５ 学校運営協議会開催予定表 

公開・非公開 公開 

傍聴人数 ０人 

会議要旨 

（１）令和５年度鶴ヶ島第一小学校 学校教育目標と運営方針及び目 

指すべき子どもの姿について校長から説明し、委員からご意

見をいただき、承認をいただいた。 

 

【議事概要】  

議題(1) 鶴ヶ島第一小学校学校運営協議会会長の選出について 

＜仮議長：前年度会長（以降、仮議長と表記する）＞ 

 選出の方法は、「立候補による方法」と「指名推選による方法」があるが、「指名

推選による方法」でよいか提案した。 

＜委員達＞から 

  異議はなかった。 

 ＜仮議長＞から 

  「指名推選による方法」としたいこと、推薦者を募った。 

 ＜委員＞から 

  □□委員の推薦があった。他の委員からも意義はなかった。 

＜仮議長＞から 

 □□委員を会長に決定した。 
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～ここからは、会長が議長となって協議を行った～ 

＜会長＞ 

  日程第二、授業参観の様子を踏まえた意見交換と、令和５年度鶴ヶ島第一小学校

の学校教育目標と経営方針及び目指すべき子どもの姿について。 

 

 ＜委員＞全体的に非常に明るい雰囲気の子供たち。若い教職員が増え、他の教職員

も刺激を受けながら、生き生きと仕事をしている様子がよかった。 

＜委員＞特別支援学級が、４クラスになっていて驚いた。ことばの教室２学級、発

達情緒のすくすく１学級と合わせて、手厚い教育ができている。一人一人を大切

にした教育がされていてありがたいと感じた。 

一方で教員の過酷な労働条件が心配である。採用試験の倍率の低下も心配してい

る。その中で３５人学級の実態を見ることができてよかった。 

＜委員＞学校や地域の情報共有の一員として、尽力していきたい。 

＜委員＞本日の授業参観を終えた感想は、学校全体が「フレッシュ」という印象。

新採用や臨時的任用、異動してきた教職員が赴任している。昨年度とまた違った

印象を受けた。コロナの 5類移行の影響もあるかもしれないが、経験年数が若い

教職員がそれを感じさせず、生き生きと子供と向き合い、とけこんでいる姿が見

られた。 

＜委員＞新型コロナウイルスが落ち着き、今後さらにマスクを外せるようになると、

子供の表情がもっと見られるようになることが楽しみである。授業を見た感想は、

子供たちがとても楽しそうであった。また、教職員の授業の準備がよくできてお

り、掲示物もとてもすばらしかった。公開日等で保護者が見たら楽しめると感じ

た。一方で教職員の健康を大切にしてほしい。 

 

＜校長＞ 

 配布資料２をもとに、校長が説明 

【説明要旨】 

   ＜学校経営方針について＞【グランドデザイン】 

  ○学校教育目標…かしこく なかよく たくましく 

     かしこく ・・・基礎的・基本的な知識・技能が身についている子 

            自ら進んで学習する子 

なかよく ・・・やさしい言葉を遣う子 いじめをしない子             

たくましく・・・我慢できる子  健康や安全に気をつける子 

  ○目指す学校像…やさしい言葉と笑顔があふれ、一人一人が輝く学校 

～なりたい自分になれる学校～ 

  ○目指す教師像… 

・進んで研修に励み指導力を向上させることができる教師  （かしこく） 

・こどもや保護者との間に深い信頼関係を築くことができる教師（なかよく） 

・授業で子供を成長させる教師 

・心身ともに健康でやる気と情熱をもって指導することができる教師 

（たくましく） 

  〇目指す児童像… 
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・かしこく「確かな学力」 

進んで学ぼうとする児童 

学んだことを活かそうとする児童 

・なかよく「豊かな人間性」 

友達を思いやり優しくすることができる児童 

友達に迷惑をかけないように考えて行動することができる児童 

美しいことや素晴らしいことに感動することができる児童 

・たくましく「健やかな体」 

元気に明るく過ごすことができる児童 

苦しさに負けずに、粘り強く最後までがんばることができる児童 

  〇目指す家庭像… 

・児童のがんばりを褒めることができ、夢や目標を応援できる家庭（かしこく） 

・マナーを教え、社会性を培うことができる家庭 （なかよく） 

・「早寝・早起き・朝ご飯」の生活リズムを確立し、健康づくりができる家庭 

（たくましく） 

 

＜委員＞教えるプロという、自分の仕事に誇りを持つことが大切。研究授業の取り

組みはすばらしい。他の学校でも研究授業というものはやっているのか。 

＜校長＞日本では原則、全国どこでもやっていることと、本校の研究授業の実施方

法について説明した。 

＜委員＞グランドデザインが分かりやすくよかった。どの大人も同じように子供と

接していくことが大切だと感じた。 

＜委員＞早寝・早起き・朝ご飯を今後もぜひ推進してほしい。 

＜委員＞小学校教員は女性教員の比率が高い。男女比を考慮した配置については市

教委が配慮してくれているのか。 

＜校長＞市内状況及び本校の教職員の現状について説明した。 

＜委員＞グランドデザインを見て、子育ては子供とともに親になっていくことを実

感した。今後も、子供にとって楽しい行事等を実施してほしい。 

＜委員＞下校について、1 年生が心配である。全国的に交通事故は小１が多い。市

の教育委員会に協力を依頼し、幼稚園・保育園に交通安全の指導をやってもらい

たい。本校の児童においては、安全のために一人一人が下校路を守ってほしい。 

＜校長＞交通安全指導の繰り返しの指導の徹底について確認・検討すると説明した。 

＜委員＞公共物を大切に取り扱うということについての指導はしているか。 

＜校長＞道徳の授業を中心に道徳心を育てていくと説明した。     

 ＜委員＞家庭が一緒に交通ルールについて学ぶことも大切だと感じた。 

 

＜会長＞ 

令和５年度の学校経営方針等の承認について確認するとともに、本日の意見を今

後の取組に活かしていくことが付言された。 

＜会長＞ 

本日の日程は以上です。と閉会宣言をした。 

 


